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Bienvenidos a la cuarta edición de La Revista del 
Cadete. En junio celebramos 78 años de vida y rendimos 
un homenaje a los miles de alumnos y cientos de profeso-
res que aportaron su granito de arena en todo este 
tiempo. Por eso tendemos un puente entre el pasado, pre-
sente y futuro para recuperar los hechos, reflexionar 
sobre nuestra labor y proyectar lo que vendrá.

También en Junio conmemoramos el Día de nuestra Ban-
dera Nacional, creada por Manuel Belgrano en 1812. 
Este festejo patrio se realizó en el marco de la tradicio-
nal Jura a la Bandera por parte de nuestros cadetes. El 
emotivo acto se llevó a cabo en la Plaza de Ceremonia y 
contó con la presencia  de la Gobernadora de la Provin-
cia de Buenos Aires, María Eugenia Vidal, y el Ministro 
de Seguridad, Cristian Ritondo.

Por otra parte, ya estamos a mitad de año y desde estas 
páginas seguimos repasando la historia de la ex Estancia 
San Juan, en este caso nos detuvimos en la pileta de los 
Pereyra Iraola. En tanto, seguimos recibiendo el mate-
rial y la mirada de nuestros alumnos para nutrir esta 
publicación de las significaciones de quienes habitan la 
escuela. Ellos también la recorren, aprenden sobre su 
historia y le dan su impronta. 

Además, como siempre, sumamos los aportes que nos 
hacen llegar los docentes y con todo eso, con  fotografías 
y textos, generamos un contenido que recupera hechos 
del pasado, la actualidad e información importante 
sobre la vida institucional de la escuela, en dinamismo 
constante.

La Revista del Cadete es un espacio abierto construido 
entre todos y todas. Un lugar que intenta unificar la 
mirada de los docentes, alumnos y el personal. Reflexio-
namos, comunicamos y nos mantenemos informados 
sobre todo lo que sucede en nuestra escuela. Una vez 
más los invitamos a leer y ser parte de esta experiencia.
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REFLEXIONES DEL DOCENTE

El profesor Crio. Mayor Gustavo Lugos nos habló de 
su experiencia docente: “Hay que ser coherente entre
lo que se ordena y lo que se hace”.

CONOCIENDO NUESTRAS 
ESCUELAS DESCENTRALIZADAS

En esta edición nos ocupamos de la Escuela de 
Policía Juan Vucetich - Sede La Costa

CRONICAS DE CADETES
“VIDA DE MILAGROS”
La cadete Milagros Arismendi  compartió su historia
y expectativas de cara al futuro profesional.

SALUD BUCAL

El plantel del Consultorio Odontológico Externo de
 Vucetich advirtió sobre la incidencia de la salud bucal
en el bienestar general. 

NOTICIAS

Síntesis de la información institucional más 
relevante del mes que se produjo en nuestra
escuela.

expresARTE

La novena compañía entrevistó al 
Profesor de Educación Física  Daniel Pocai.

HISTORIA DETRAS DE LA 
FOTOGRAFIA
El día que la actriz Isabel “Coca” Sarli estuvo en 
la Escuela Juan Vucetich.

PROCERES ARGENTINOS

En el mes de junio conmemoramos a dos figuras
relevantes de la historia argentina.
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Siguiendo con el recorrido por la ex estancia San Juan, llegamos a la piscina         
construida en 1916 por los ingenieros Leirós y Constor para disfrute de la familia 
Pereyra Iraola. Esta pieza arquitectónica adecuó la vida de sus propietarios a las 
prácticas que caracterizaban a la alta alta sociedad argentina de  principios del 

siglo XX.

Si bien en Argentina la natación empezó a practicar-
se a mediados de 1850, tardó varios años en popula-
rizarse y convertirse en una costumbre deportiva o 
de recreación de los sectores más acomodados del 
país. Los Pereyra Iraola no fueron la excepción, así 
que en el año 1916 Leonardo Rafael mandó a cons-
truir la piscina de la estancia que actualmente se 
encuentra cercana al sector de aulas.
Quienes estuvieron a cargo de la obra fueron los 
ingenieros Leirós y Constor. La pileta se construyó 
junto a la cancha de tenis, y fue una de las primeras 
del país en contar con un sistema de filtrado de agua, 
el cual desembocaba en el arroyo “las conchitas”  
ubicado a unos 300 metros.
El diseño está presidido por dos esculturas de cabeza 
de león que ofician de cascada de llenado y original-
mente se encontraba recubiertas por mayólicas 
italianas blancas y adornada por flores en azul. 
Ningún detalle quedaba librado al azar, convirtiendo 
a la piscina familiar en un natatorio perfectamente 
pensado para la época. 
Otras comodidades eran los vestuarios de venecitas 
y las duchas que brindaban privacidad a los bañistas. 
Para la discreción de la mujer la pileta se encontraba 
resguardada por un cerramiento que puede verse aún 
hoy a su alrededor.  Es que, como éste seguía siendo 
un centro de producción, había que proteger el pudor 
de las damas de las miradas indiscretas de quienes 
trabajaban en la estancia. 
En la escuela, la pileta funcionó a partir de la década 
del 80,  cuando se comenzó a usar para la práctica 
deportiva de los cadetes con una  preparación que 
tenía como fin el  Operativo Sol. Luego vino un 
periodo de techado que tras unos años fue desmante-
lado para conservar el estilo original. 

Interior de la piscina construida en 1916 

Vestuarios y duchas

Cadetes reparando la piscina en 1960
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REFLEXIONES DEL DOCENTE
Profesor Gustavo Javier Lugos

El Comisario Mayor Gustavo Javier Lugos, fue cadete 
de la   promoción 59  y actualmente es el jefe del                    

Departamento Asuntos Extranjeros,  Migraciones y 
Culto.

Quiero confesarles que me pasan por dentro muchas 
cosas, hace 28 años yo también fui cadete de nuestra 
querida Escuela de Policía “Juan Vucetich” y recuer-
do  que  el día 30 de Abril del año 1992, tuve una 
alegría muy particular,  ya que ese día fui distinguido 
como Suboficial Cadete, hoy denominado “Oficial 
distinguido”, tratándose de mi primer reconocimien-
to Institucional; reconocimiento que me llevo a 
afrontar grandes desafíos, despertando en mi perso-
na haber logrado entender que los grandes desafíos 
exigen grandes Líderes.-
Hoy, en la actualidad ostentando la jerarquía de 
Comisario Mayor integrante de la promoción 59 y 
desplegando mis funciones como Jefe del Departa-
mento Asuntos Extranjeros, Migraciones y Culto; 
dependiente de la Secretaria General de Policía, 
como así también ejerciendo el cargo de Profesor de 
Gestión y Liderazgo de esta querida Escuela; siento 
la necesidad de transmitir a todos los cadetes de este 
Establecimiento Educativo, quienes algún día serán 
los Conductores de nuestra bendita Institución Poli-
cial, que el desafío de cada uno de nosotros es llegar 
a ser cada día más profesionales y solidarios en nues-
tras  funciones ya que nuestra sociedad aún espera y 
confía en nuestra querida Policía de la Provincia de 
Buenos Aires, para ello DEBEMOS recomponer con 
transparencia los vínculos policía-comunidad; 
DEBEMOS respetar a ultranza los derechos funda-
mentales de las personas; DEBEMOS poseer una 
capacitación acorde a las exigencias actuales como 
la que reciben hoy en nuestra querida Escuela  de 
Cadetes; DEBEMOS tener sólidos principios Éticos; 
y sobre todas las cosas DEBEMOS tener AUTORI-
DAD MORAL. Si somos capaces de reunir estos 
pequeños requisitos, LO DIFICIL lo haremos  inme-
diato y LO que parece IMPOSIBLE tan solo nos 
llevará un poco más de tiempo.
Como Profesor de Gestión y Liderazgo no quiero 
dejar pasar la oportunidad de decirles a cada uno de 
ustedes futuros conductores de nuestra querida Poli-
cía, que mandar es sencillo, pero el mando es solo 
parte de la conducción; conducir personas es mucho    

más, ya que solo se conduce por convencimiento perso-
nal  y por persuadir al otro, que es mucho más que 
convencer. En definitiva conducir es un Arte, que solo se 
logra con el testimonio de vida, cuando uno es coherente 
entre lo que ordena y lo que hace.
Ustedes Cadetes tal vez no lo piensen ahora, pero son 
verdaderos privilegiados, porque están recibiendo una 
formación integral muy clara; una formación es aquello 
que sirve para afrontar la vida, para vivir y para trabajar, 
y mucho mejor aun porque nos servirá  para criar a  
nuestros hijos el día de mañana.    
Por último y rememorando palabras del Comisario 
General Jorge Vicente Schoo (1920-1993), quien en vida 
fuera Profesor en Ciencias de la Educación-Doctor en 
Filosofía, sepan que el Trabajo, el estudio, no es una 
carga molesta para sus vidas. Es la alegría de sentirse 
útil, Es el derecho a participar en el movimiento del 
mundo..Es preparar el camino a los que ocuparán nues-
tro lugar..Recuerden que la obra de los hombres es la que 
perdura, y serán juzgados por lo que no han hecho, 
pudiéndolo haber hecho.

Cadete de la Escuela

Gustavo Lugos Jefe del Dpto. Asuntos Extranjeros 
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Personal y alumnos de la escuela de Policía Juan 
Vucetich sede La Costa, nos suministraron informa-
ción vinculada a su historia institucional.
El establecimiento se encuentra ubicado sobre la 
Ruta Provincial N° 11, Km 325, frente a la localidad 
de Santa Teresita y fue inaugurado el 6 de Junio de 
2013.
Su primer director fue el Comisario Marcos Aguirre 
y ocupó el cargo durante el año 2013 y desde 2015 a 
la actualidad. También contó con la dirección del ya 
retirado Comisario Mayor Guillermo Trangoni, 
durante 2014.
Es interesante destacar que, por primera vez en la 
historia, desde mayo de 2018 hasta ahora, una mujer 
se desempeña como Subdirectora: la Comisario 
Natalia Peppe.
De los egresados de la primera promoción, cinco 
trabajan actualmente en la escuela, de la cual no sólo 
egresaron policías provinciales, sino que también 
contó con tres promociones de Policía Local en el 
periodo 2015-2016
Hasta ahora se recibieron un total de 1.567 Oficiales 
de Policía que trabajan al servicio de la comunidad. 
Hoy en su octava promoción, cursan 175 cadetes que 
culminarán sus estudios en diciembre. 
Fundada exclusivamente para ser Escuela de Policía, 
esta sede cuenta con siete aulas, una sala de Informá-
tica con equipo audiovisual complementario, un  
polígono propio, un comedor y un espacio para el 
cuerpo de instructores.
Los que hacemos la Escuela de La Costa trabajamos 
incansablemente de manera coordinada para intro-
ducir en el campo de la actividad profesional a los 
cadetes, a partir de adquirir el conocimiento de los 
distintos contenidos. 

Intentamos brindar las herramientas teórico-metodológi-
cas para que los alumnos, una vez finalizado el tramo de 
formación, puedan tener los saberes necesarios para 
volcarlos en su rol institucional. 
Al día de hoy la escuela cuenta con un predio para las 
actividades deportivas recreativas. En el playón se 
emplazan una cancha de básquet y una pista de atletis-
mo, que son utilizados para practicar las distintas disci-
plinas para la competencia anual que se realiza todos los 
años: el Torneo Interfuerzas.
Las materias de campo convergen en el teatro de opera-
ciones, donde se ponen en práctica los conocimientos 
teóricos.
Al tener polígono propio, las actividades facilitan las 
prácticas de tiro y eso conlleva a que no sólo los cadetes 
las utilicen, sino también el personal Policial autorizado 
para dicha actividad o para posibles capacitaciones en el 
área.

Gustavo Lugos  como cadete de la escuela Juan VucetichPlaza de Armas  y fachada de la escuela Escuela de La Costa creada en el año 2013
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CRONICAS DE CADETES
Vida de Milagros

Milagros Arismendi fue mamá a los 14 años. Junto al amor de su vida hizo frente 
a las adversidades y hoy está a punto de cumplir su sueño: ser policía.

Mahatma Gandhi recomendó a los hombres ser el 
cambio que querían ver en el mundo. La estudiante 
de nuestra escuela Milagros Arismendi es un ejem-
plo de cómo la perseverancia, la dignidad y el 
esfuerzo pueden modificar las circunstancias y que 
nunca, pero nunca, es tarde para cumplir los sueños.
Su nombre parece predeterminarla. En sus ojos 
claros está, no sólo el milagro de la propia existen-
cia, sino también la transparencia de quien no busca 
excusas y se hace cargo de su destino.
Es oriunda de La Plata, tiene 24 años y a los 14 fue 
mamá por primera vez. Hoy tiene dos hijos sanos y 
fuertes como ella: Brandon de 10 años y Santino de 
4.
Cuando habló con la revista sobre el desafío que 
implica estar en la escuela toda la semana, sabiendo 
que los niños la esperan ansiosos y la extrañan, Mila-
gros inmediatamente habló de Jonatan: su amor 
desde siempre.
“Nos criamos juntos” –dice y sonríe- al recordar el 
enojo de su mamá cuando le dijo que siendo casi una 
niña, estaba esperando un bebe. 
Solemos escuchar muchos relatos respecto del poco 
compromiso de los jóvenes, de lo mucho que les 
cuesta asumir responsabilidades, pero Milagros 
demuestra todo lo contrario. Junto con Jonatan se 
hicieron cargo de sus actos, criaron a sus hijos, de a 
poco se construyeron una casa y hoy está en la 
escuela de policía en busca de su sueño de toda la 
vida: portar el uniforme, servir a la comunidad.
“Empecé a trabajar en un puesto de ropa a los 12 
años. Con lo que ganaba pagaba el almacén de la 
casa”, relata Milagros que se siente orgullosa de la 
lucha digna que aprendió de su madre.
Cuando se enteró de que iba a ser mamá, “Jonatan 
trabajaba de pintor. Inmediatamente pensamos en 
cómo hacerle frente a la situación y criar a nuestro 
hijo. Nos prestaron una casa donde vivimos hasta 
que el nene cumplió dos años. Luego alquilamos 
hasta que mis suegros nos dieron un terreno y nos 
hicimos la casa”.
Milagros también se refirió a la afinidad con su 
suegra, con quien la vincula un hecho que las marcó 
en la vida de forma similar: “Ella también fue madre 

a los 15 años y, como Jonatan y yo, sigue junto a su 
marido, llevan 33 años de casados”.
Milagros es vivaz y transmite esa esperanza que nunca la 
abandonó y que acaso haya venido con su nombre. Des-
tacamos su historia porque es común que una persona se 
frustre cuando los planes no le salen conforme a lo 
pensado, o que piense en rendirse ante el primer obstá-
culo. 
Milagros fue paciente y trabajó para estar donde hoy se 
encuentra. Terminó la secundaria embarazada y hace 11 
años que le da pelea a la vida junto a Jonatan, su amor de 
siempre, y sus dos hijos que cada viernes la esperan.Pero 
no es sólo eso: Milagros es la anteúltima de 11 hermanos 
y todos están juntos, al lado de su madre, de quien sin 
duda conoció el trabajo incansable para salir adelante.
Consultada sobre cuál fue la reacción de su madre 
cuando le dio la noticia del embarazo, Milagros indicó: 
“se enojó, pero después me acompaño. Yo la compren-
día porque además era la más chiquita”. Durante la 
charla mencionó un debate actual y delicado que tiene 
que ver con el proyecto que busca legalizar el aborto. En 
su caso “no se me pasó por la cabeza abortar, aunque 
no juzgo a quien lo haga, creo que es una decisión 
personal que le pesará a quien la tome”.
A los 19 años y con un hijo de 5, Milagros terminó la 
secundaria. Siempre quiso ser policía pero esperó a que 
los chicos crecieran un poquito más. “La decisión 
estaba tomada y acá estoy, cuando creí que era el 
momento oportuno”, sostuvo la alumna, quien reconoce 

Milagros Arismendi junto a sus compañeros del aula 3
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Vida de Milagros
el apoyo imprescindible de su esposo que trabaja de 
chofer y cuida de los hijos en su ausencia.
Recordó que cuando se anotó en la escuela “me 
llamaron enseguida, me preparé y rendía las prue-
bas pero no le contaba a nadie. Cuando llegó el 
correo para notificarme de que había sido admitida, 
salí corriendo y gritando hacia la cocina y los nenes 
me abrazaron”.
Después de la emoción inicial llegó el momento de 
tomar la distancia que requiere la formación. Por 
eso, “cuando llegó el momento de venir a la escuela, 
no quise que mi marido me trajera, porque no quería 
sentir que era una despedida”.
Los ojos se le humedecieron en varios momentos de 
la charla, pero siempre con un dejo de alegría. Y 
como de Milagros se trata, el destino quiso que no 
fuera una despedida y que tampoco estuviera sola en 
la escuela, ya que su hermano, de 21 años, también 
fue admitido y está cursando la carrera.
“Encontré acá lo que esperaba: respeto, saber espe-
rar, no querer pasar primero, respetar los tiempos. 
Aprendí mucho, especialmente a cuidar mis moda-
les, a entender que cada persona es distinta. Los 
valores que nos inculcan me parecen fundamentales 
porque afuera no están, se perdieron. Acá aprendí a 
ser paciente y a esperar”.
Milagros es una persona que irradia paz y desde ese 
lugar se vincula con los demás. En esa línea, recono-
ce que “estoy aprendiendo a conocer a gente con 
historias nuevas, difíciles. Nunca juzgué a nadie, 
pienso que cada persona carga su mochila y sólo 
ella sabe lo que pesa”.
La maternidad temprana también ha generado en 
ella una empatía con las mujeres”. Destacó que 
“conocí a chicas con historias tristes, que están 
solas con sus hijos, que les cuesta pagar el pasaje. 
Cuando las escucho me siento una afortunada 
porque mis hijos están bien. Siempre hay gente que 
está peor, que no tiene nada”. 
Milagros está a mitad de camino de salir por el arco 
de la escuela de policía con su uniforme y una meta 
cumplida. Pero irá por más: “Me gustaría seguir 
estudiando, me interesa la investigación. Es un 
orgullo llevar este uniforme. Creo que mi mamá se 
va a sentir orgullosa y su mirada es muy importante 
para mí”. 
Brandon y Santino esperan al viernes para ver a su 
mamá: “Les  expliqué que me iba a ir cinco días y 
ellos los cuentan”, significó Milagros.

La que salga de la escuela no será la misma Milagros: 
“Acá aprendí a ser paciente, a escuchar, a dejar hablar, 
a tener empatía, a ponerme en el lugar del otro. Aprendí 
a reconocer la autoridad, a valorar la disciplina y a 
comprender las razones de los demás”.
Por último y mirando con sus ojos azules el cielo 
también azul que se dejaba ver a través de la ventana, 
Milagros reflexionó sobre su futuro profesional: “Sé que 
voy a dejar cosas, a sacrificar otras, por eso tenés que 
estar convencido y tener ganas. Cuando me dijeron que 
tenía que estar dispuesta a dar la vida por alguien a 
quien no conozco, recordé el momento en que supe que 
estaba embarazada. A mi hijo tampoco lo conocía y sin 
embargo ya lo amaba”.

Su hijo la representó en un dibujo para la escuela
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El servicio de la Escuela Juan Vucetich
 cuenta con seis profesionales y
 dos unidades dentales para la 

atención de los pacientes, postulantes 
para ingreso, cadetes, oficiales y personal. 

Sus puertas están abiertas 
de lunes a viernes de 8 a 18 horas. 

El servicio es completamente gratuito y solo se debe presentar el carnet de IOMA. 

La Escuela Julio Dantas cuenta con un consultorio odontólogico y tres profesionales.

C.O.E  Consultorios Odontológicos Externos
Delegación Escuela Juan Vucetich
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Con la presencia de la gobernadora Vidal, el minis-
tro Ritondo y autoridades policiales, se realizó la 
tradicional Jura de la Bandera.
Los cadetes de primer año realizaron la tradicional 
Jura para celebrar el Día de la Bandera Nacional. 
El acto se realizó el 19 de junio en la Plaza de Cere-
monias de la escuela, con la presencia de la gober-
nadora de la Provincia de Buenos Aires, María 
Eugenia Vidal y el Ministro de Seguridad Cristian 
Ritondo. 
También estuvieron el subsecretario de Planifica-
ción e Inteligencia Criminal del Ministerio de   
Seguridad de la provincia  Dr. Vicente Ventura 
Barreiro y el Jefe de Policía, Comisario Gral. Rubén 
Fabián Perroni.
El evento se realizó durante la mañana del fresco 
pero soleado día, en el que, como cada año, los 
alumnos vivieron la emoción de la Jura ante las 
autoridades y los familiares que vinieron a acompa-
ñarlos.

Luego del juramento, la Bandera de Ceremonias 
desfiló frente a la formación, dándole el marco de 
color al encuentro que engalana a la institución. 

SI, JURO!  CEREMONIA POR EL DIA DE LA BANDERA

El pasado 4 de junio la Comisario General Marcela 
Elisabeth Marti asumió como Superintendente  de 
Institutos de Formación Policial, tras ser la máxima 
autoridad de la policía local, en reemplazo del         
Comisario General Marcelo Burgos. Dicho acto se 
llevó a cabo en las instalaciones del Ministerio de 
Seguridad donde también asumieron nuevos Comi-
sarios Generales.

Marti fue directora de nuestro establecimiento entre 
los años 2014 y 2018.

Ella fue la primera mujer que dirigió la escuela en 
sus 78 años de vida y la persona que más tiempo se 
mantuvo en ese cargo.

ASUMIO LA NUEVA GENERAL DE INSTITUTOS
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expresARTE
el lugar de creación del cadete

Los integrantes de la Novena Compañía realizaron una 
entrevista al profesor Daniel Pocai quién nos cuenta sobre 
sus vivencias en la escuela Juan Vucetich en estos 40 años 

de dar clases a cadetes de toda la 
provincia más grande del país.

El profesor Daniel Pocai nos contó vivencias y anéc-
dotas de nuestra escuela, donde dicta clases hace 40 
años y por cuyas aulas pasaron muchos de los hom-
bres y mujeres que hoy conducen la fuerza.
Según reveló, su llegada a la institución tuvo que ver 
con un ofrecimiento que le hizo Alberto Carbia, 
quien, por esos años, a fines de los 70, era jefe de 
departamento en la Escuela. Además, había sido su 
profesor en la secundaria y la facultad. En ese marco, 
recordó que “el motivo de mi ingreso fue un congre-
so de jefes de policía de todo el país que se realizó en 
Mar del Plata en 1982, en el cual la provincia de 
Buenos Aires estaba a cargo de hacer una exhibición 
gimnástica con todos los cadetes. Ese año quedé fijo 
en el Liceo aunque la exhibición se suspendió 
porque se inundó el estadio mundialista”.
En tanto, el docente indicó que en los comienzos 
“tenía a cargo un cuerpo de 600 personas y les daba 
clases donde era la pastelería, desde el balcón, es ese 
playón grande detrás del comedor”.
Dentro de las muchas anécdotas que vivió, el profe-
sor Pocai se refirió especialmente al primer día que 
dio clases desde el balcón de la pastelería. Señaló 
que “el profesor Carbia me presentó al cuerpo de 
cadetes y a los oficiales instructores. Me dijo: Profe-
sor Pocai hágase cargo. Para mí, él era mi profe de 
toda la vida y le respondí: Sí Alberto; así, como si 
nada. Entonces, él me volvió a repetir: Profesor 
Pocai hágase cargo y por abajo me soplaba: Me voy 
a hacer cargo profesor. Cuando lo escuché pude 
responder con la formalidad debida”.
El docente destacó que durante todo este tiempo 
tuvo de alumnos a actuales profesores de la escuela. 
Repasó en tal sentido que “durante 30 años di clases 
en el P.U.E.F (Facultad de Humanidades y Ciencias 
de la Educación de la UNLP) de natación y gimnasia 
artística. Fueron mis alumnos los profes Juan Nivei-
ro, Fernanda Mauriño, Diego Atili de Defensa, 
Rodolfo Laborda, Jorge José Jacob, Hernán Minoli,
Diego Daloia, Federico Pereyra, Agustín Romero, 
Lucas de Mazianis, Carlos Martí, Mariel Danfi y 
Débora  Urios, entre otros”.  

Pocai en la pista de entrenamiento

También supo dar clases a algunos de los instructores 
que hoy se desempeñan en la escuela. Consignó, por 
ejemplo, que “allá por el `92, cuando era director Pérez 
Rejón, en lo que es la Plaza de Armas, desde el palco a 
las 7 de la mañana el jefe de batallón pasaba lista a todo 
el cuerpo de oficiales. El jefe de cuerpo a la cabeza y yo, 
salíamos a trabajar por Pereyra. Así fue durante un par 
de años los días lunes, miércoles y viernes. Era obligato-
rio no faltaba nadie”.
El trabajo físico es a lo que el profesor se ha dedicado 
siempre en el seno de la formación policial. Sobre ese 
punto, expresó que “siempre apunte y entendí que la 
educación física es una materia troncal para toda la 
carrera y para toda la vida, por eso siempre intenté que 
sirva como transferencia hacia operaciones policiales, 
defensa y tiro”.
Al comparar el estilo de la práctica de otros tiempos con 
el actual, el profesor manifestó que “antes era fijo 
martes y jueves, no se trabajaba por aula sino que se 
dividía por compañía. Tenía sus pro y sus contra, antes 
había menos profesores, quizás hoy es más sencillo para 
evaluar”.
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Recibiendo una distinción en el año 2002

En ese marco se refirió a la pista de combate y expli-
có que era “una pista militar de 500 metros por 20 
obstáculos que se inauguró en 1992, en conjunto con 
el polígono de tiro abierto. La idea fue del jefe de 
cuerpo Lamardo y el director Pérez Rejón. Se llega-
ron a hacer torneos inter-compañía por velocidad y 
durante varios años estuvo casi prohibida. El Comi-
sario General Figini fue uno de los que pidió que se 
vuelva a utilizar y el director Rubén Peralta también 
quería. Esta pista es muy efectiva para la función 
policial, pero hay que conocer muy bien la técnica y 
la metodología para la ejecución de los obstáculos.
El profesor Pocai es un apasionado de lo que hace, 
por eso no se imagina la vida sin actividad física y 
por eso “año a año sigo dando mi reválida como 
guardavida”. Entre sus alumnos más conocidos en la 
actualidad se encuentran el Jefe de Policía, Comisa-
rio General Fabián Perroni y el director de la Escue-
la, Comisario Mayor Rubén Peralta. “Ellos fueron 
alumnos míos desde el Liceo y posteriormente en la 
escuela. Eran muy buenos alumnos porque los que 
venían del Liceo tenían una muy buena formación, 
no solo física sino también intelectual”.
En tanto, resaltó que “el anterior Jefe de Policía, 
Comisario General Pablo Bressi y el Comisario 
General Jorge Figini también fueron alumnos. La 
directora anterior de la escuela y actual Superinten-
dente de Institutos de Formación Policial, Comisario 
General Marcela Martí, también. Ella fue una de las 
pocas o casi la única que pasó la pista de combate 
completa. Siempre se lo dije y ella lo sabe”.
El profesor develó también que “entrené al goberna-
dor Antonio Cafiero. Él venía a la escuela a realizar 
actividad física allá por el 87 y 88. También fui a 
entrenarlo a la Gobernación, en La Plata”.
Por último, Pocai dijo que una de las “satisfacciones 
más grandes es encontrarme, después de tantos años, 
con todos los que pasaron por acá. Estén donde estén 
se acercan y me dan un abrazo. Eso para mí es lo más 
importante. Por algo se acuerdan y yo también tengo 
el mejor recuerdo”.
“A los cadetes les recomiendo siempre que se acos-
tumbren a trabajar con calor, frío, piedras, pasto, con 
lo que sea, porque la vida no va a esperar que estén 
listos”, sostuvo el profesor y agregó que “amo a esta 
Escuela como amo a la Policía. 

Soy personal civil pero de mi parte doy todo para que la 
formación de los cadetes y oficiales sea la mejor, por más 
que cambien los directivos o los gobiernos tenemos que 
apuntar siempre a lo mejor y sobre todo cambiar la 
imagen que la gente tiene de la Policía y ser la mejor Poli-
cía del país”.

Profesor Pocai en la pista
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LA HISTORIA DETRAS DE LA FOTROGRAFIA
Un ícono del cine nacional en la escuela Vucetich

1960 -  LA ACTRIZ ISABEL SARLI EN LA ESCUELA  VUCETICH 

En 1960 durante el traslado de la Escuela Juan Vucetich a Pereyra 
Iraola, la actriz Isabel “Coca” Sarli participó de un rodaje en las   

precarías instalaciones.  
En la foto se la ve junto a cadetes y Oficiales.                                                                                     

El Parque Pereyra Iraola y en particular el predio de la escuela, 
suelen ser escenarios de filmaciones artísticas y culturales. Por 
ejemplo, el año pasado se rodó la película “Al acecho”, del 
director Francisco D´Eufemia y protagonizada por Rodrigo de 
la Serna.

El equipo de producción permaneció en el lugar durante veinte 
días y su estreno se prevé para octubre del corriente año.
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HEROES DE LA PATRIA
Belgrano y Güemes

En el mes de junio conmemoramos a dos figuras relevantes de 
la historia argentina: Manuel Belgrano y Martín Miguel de Güemes.

En primer lugar recordamos al militar revolucionario 
salteño Martín Miguel Juan de la Mata de Güemes 
Montero Goyechea y la Corte, conocido simplemen-
te como "Güemes". Nació en una zona rural de la 
provincia de Salta y a los 14 años viajó a Buenos 
Aires para comenzar su entrenamiento militar.
Libró su primera batalla en las invasiones inglesas 
de 1806 y 1807. Dos años más tardes, volvió a su 
provincia, mientras en Buenos Aires comenzaba a 
gestarse la Revolución de Mayo de 1810.
Cuando se inició la denominada Guerra la Indepen-
dencia, Buenos Aires envió una expedición auxiliar 
al territorio del Alto Perú. Güemes, que era integran-
te del Ejército del Norte, se puso a cargo del escua-
drón gaucho, que fue crucial para la única victoria 
patriota en esa expedición: la de Suipacha.
En tanto, tras la derrota del ejército auxiliar de 
Buenos Aires en la batalla de Huaqui, emergió la 
figura de Manuel Belgrano como comandante del 
Ejercito del Norte, quien, por indisciplina ordenó a 
Güemes volver a Buenos Aires.
Luego de la derrota de la expedición de Belgrano en 
la Batalla de Ayohúma y el posterior éxodo jujeño, 
fue ascendido a teniente coronel y reintegrado a 
Ejército del Norte, comandado entonces por José de 
San Martín.
Por su parte, Manuel José Joaquin del Corazón de 
Jesús Belgrano nació en Buenos Aires el 3 de junio 
de 1770. Era hijo de un comerciante acomodado 
llamado Doménico y de María Josefa González. Los 
primeros años se formó en Buenos Aires y en su 
juventud viajó a España para estudiar Leyes en la 
Universidad de Salamanca. En 1794 se tituló de 
abogado y volvió a Buenos Aires para trabajar en el 
Consulado de Comercio.

Cuando estalló la Revolución de Mayo de 1810, partici-
pó en el derrocamiento del virrey Hidalgo de Cisneros y 
fue elegido vocal de la Primera Junta de Gobierno.
Entre 1810 y 1812, encabezó las tropas que lucharon 
contra los realistas en Paraguay y la Banda Oriental. En 
febrero de 1812 creó la Bandera Nacional. Luchó  en el 
Alto Perú y ganó las batallas de Tucumán y Salta. No 
obstante, fue derrotado en las batallas de Vilcapugio y 
Ayohuma. 
Entre 1814 y 1815, sirvió a la patria como diplomático 
en Inglaterra y en 1816 promovió la Declaración de 
Independencia en el Congreso de Tucumán.
En sus últimos años de vida Manuel Belgrano combatió 
en la guerra civil contra los federales, pero a mediados 
de 1819 cayó enfermo. Falleció de hidropesía, en 
Buenos Aires, el 20 de junio de 1820. Ese día, y en su 
homenaje, se celebra en el país el Día de la Bandera 
Nacional. 

“Yo no prentendo ni gloria 
ni homenajes, yo solo trabajo 
por la libertad de mi Patria”

                          General Martín Miguel de Güemes

Los Generales Manuel Belgrano y
Martín Miguel de Güemes

“Sirvo a la Patria sin otro objeto
que el de verla constituída: 

ese es el premio al que aspiro”
                                    General Manuel Belgrano
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